

おいしいそば産地大賞 2022

第1位
福井県／福井在来



日本蕎麦保存会.jp
にほんそば ほぞんかい ジューピー

第1位 グランプリ 福井県/福井在来

品質の高さと、県全体で在来種を栽培していることの安定性で、グランプリ二度目の連覇を果たしたのが、福井県の福井在来^(注1)です。

今回審査したそばは、2021年に栽培、収穫されたものですが、この年は雨の影響で、地域によっては全滅に近いほどの被害を受けました。

私、片山が毎年購入している福井の生産者も大きな被害を受けたため、今回はその生産者からは購入することができませんでした。

他の生産者から分けていただいてなんとか必要量を確保できましたが、北陸地方は近年特に嫌な雨の降り方をするため、今後、どのように変化していくのか心配しています。

手に入れたそばの優秀性は変わることなく、見事に在来種のおいしさを維持していました。

全国に点在する在来種のそば産地の中でも、福井は、県をあげて在来種の栽培に取り組んでいるという特徴があります。これほどの規模で在来種を生産している地域は、他にはなく、日本そばの食文化を、福井の在来種が守っていると言っても過言ではないと思います。

なお、福井県では、在来種のそばの魅力を、より多くの人に知ってもらうために、2024年に「全国そばグルメ博覧会(仮称)」を開催することを決定しました。2023年度に、プレ博覧会を行い、2024年度に本番の「全国そばグルメ博覧会(仮称)」を実施します。実に2年の準備期間を設け、福井で行われる全国規模のそば博覧会にご期待ください。

(注1)福井在来とは、福井県で栽培されている、大野在来、丸岡在来、今庄在来など、何種類もある在来種の総称です。